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平成
へいせい

２４年度
  ね ん ど

第２回
だい かい

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

みんなのまちづくり部会
ぶ か い

 

              日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

２４年
  ね ん

７月
 が つ

５日
い つ か

（火
か

）午後
ご ご

６時
 じ

３０分
  ぷ ん

 

              場
ば

 所
しょ

 川崎区
かわさきく

役所
やくしょ

７階
 か い

 第１
だ い  

会議室
かいぎしつ

 

 

 

出席者
しゅっせきしゃ

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

（１）委員
い い ん

 ８人
 に ん

 

藍原
あいはら

晃
あきら

、赤間
あ か ま

靖夫
や す お

、新井
あ ら い

一成
かずなり

、岩瀬
い わ せ

絹代
き ぬ よ

、戸村
と む ら

正房
まさふさ

、米山
よねやま

実
みのる

、吉野
よ し の

智
ち

佐
さ

雄
お

、寺尾
て ら お

宇一
う い ち

 

 

（２）傍聴
ぼうちょう

 １人
ひ と り

 

 

１ 開
かい

 会
かい

 

事務局
じむきょく

 ＜会議
か い ぎ

開催
かいさい

の挨拶
あいさつ

、会議録
かいぎろく

の開示
か い じ

、傍聴
ぼうちょう

の遵守
じゅんしゅ

事項
じ こ う

、会議
か い ぎ

の記録
き ろ く

、広報
こうほう

として

の写真
しゃしん

撮影
さつえい

を説明
せつめい

、配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

＞ 

 

２ 職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

の指名
し め い

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 私
わたし

は以前
い ぜ ん

、吉野
よ し の

委員
い い ん

と区民
く み ん

会議
か い ぎ

を一緒
いっしょ

にやらせていただいたので、吉野
よ し の

委員
い い ん

を指名
し め い

したいと思
おも

いますが、いかがでしょうか、 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 私
わたし

はＮＰＯかわさき歴史
れ き し

ガイド
が い ど

協会
きょうかい

の理事長
りじちょう

をしていますが、それは区民
く み ん

に

限定
げんてい

せず広い
ひ ろ  

立場
た ち ば

で川崎区
かわさきく

のまちづくりの意味合い
い み あ  

だと思います
お も    

ので、この区民
く み ん

会議
か い ぎ

と

は性格
せいかく

が違う
ち が  

ため、藍原
あいはら

委員
い い ん

の方
ほう

が適任
てきにん

かと思
おも

いました。しかし、部
ぶ

会長
かいちょう

がお忙しく
 い そ が   

、

お手伝い
 て つ だ  

するというような認識
にんしき

でしたら、職務
しょくむ

代行
だいこう

が具体的
ぐたいてき

にどのようなことか把握
は あ く

し

きれていませんが、やらせていただこうと思
おも

うので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

〔各委員
かくいいん

承認
しょうにん

〕 
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３ 議題
ぎ だ い

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ＜（１）具体的
ぐたいてき

な審議
し ん ぎ

課題
か だ い

の選定
せんてい

ついて、資料
しりょう

１の説明
せつめい

＞ 

前回
ぜんかい

の災害
さいがい

、区
く

の花
はな

、区
く

の木
き

あたりでご意見
 い け ん

があると思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

 

赤間
あ か ま

委員
い い ん

 資料
しりょう

には区
く

に対する
た い   

、いろんなことがありますが、テーマ例
て ー ま れ い

５の東海道
とうかいどう

の活性化
かっせいか

や市
し

が水道局
すいどうきょく

跡
あと

に展示場
てんじじょう

を建てる
た   

話
はなし

も聞いて
き   

いるので、今後
こ ん ご

どのように 考
かんが

えているの

でしょうか。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございます。新井
あ ら い

委員
い い ん

はどうでしょうか。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 前回
ぜんかい

提案
ていあん

した海抜
かいばつ

表示
ひょうじ

の件
けん

はどうなりましたか。 

 

事務局
じむきょく

 海抜
かいばつ

表示
ひょうじ

については、先日
せんじつ

行われた
おこな    

第２回市
だ い  か い し

議会
ぎ か い

定例会
ていれいかい

の代表
だいひょう

質問
しつもん

の中
なか

で出て
で  

お

り、今年度中
こんねんどじゅう

に津波
つ な み

避難
ひ な ん

の施設
し せ つ

と、それに案内
あんない

表示
ひょうじ

の看板
かんばん

を付け
つ  

、海抜
かいばつ

表示
ひょうじ

が

盛り込めない
も  こ    

か検討
けんとう

することで、当面
とうめん

、総務局
そうむきょく

で対応
たいおう

することになりました。もう一点
いってん

よ

ろしいでしょうか。課題例
かだいれい

（５）にある東海道
とうかいどう

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

拠点
きょてん

の有効
ゆうこう

活用
かつよう

ですが、区
く

で

準備会
じゅんびかい

を立ち上
た  あ

げています。できればそちらで検討
けんとう

を委ねて
ゆ だ   

いただき、区民
く み ん

会議
か い ぎ

では別
べつ

の

議題
ぎ だ い

を行って
おこな   

いただけたらと 考
かんが

えています。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 避難
ひ な ん

施設
し せ つ

ではなく、実際
じっさい

に住んで
す   

いるところの標高
ひょうこう

や表示
ひょうじ

の件
けん

で話
はな

したのです

が。 

 

事務局
じむきょく

 各場所
かくばしょ

からの避難
ひ な ん

経路
け い ろ

を、それぞれの地域
ち い き

に設置
せ っ ち

していくということでしたので、

これから年度内
ねんどない

に設置
せ っ ち

する中
なか

で海抜
かいばつ

表示
ひょうじ

を盛り込
も  こ

めないかという検討
けんとう

を進める
す す   

のが回答
かいとう

です。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 小学校
しょうがっこう

や中学校
ちゅうがっこう

でどこに避難
ひ な ん

したらいいか分
わ

からないこともあります。
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町会
ちょうかい

などの掲示板
けいじばん

を利用
り よ う

して早く
は や  

皆さん
み な   

に知らせる
し    

ことが一番
いちばん

だと思
おも

います。 

 

赤間
あ か ま

委員
い い ん

 各町内
かくちょうない

に提示
て い じ

してある避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

の標識
ひょうしき

を見ました
み    

が、スペース
す ぺ ー す

が余って
あ ま   

いる

部分
ぶ ぶ ん

があるので、新しい
あたら   

ものができるまで利用
り よ う

してはどうでしょうか。 

 

事務局
じむきょく

 区民
く み ん

会議
か い ぎ

の審議
し ん ぎ

課題
か だ い

は、区民
く み ん

の皆さん
み な   

が主体
しゅたい

となって活動
かつどう

することを決めて
き   

いた

だくものです。区
く

の中
なか

にどういう課題
か だ い

があって、区民
く み ん

主体
しゅたい

でどのようにしたら解決
かいけつ

でき

るかを検討
けんとう

していただくことが主
しゅ

であり、それを区
く

が支援
し え ん

する 形
かたち

になります。市
し

や区
く

に

対する
た い   

要望
ようぼう

も出して
だ   

いただいて結構
けっこう

ですが、区民
く み ん

主体
しゅたい

でどのような手法
しゅほう

を取れば
と   

解決
かいけつ

で

きるかということも合わせて
あ    

検討
けんとう

いただけたらと考えて
かんが   

おりますので、よろしくお願い
 ね が  

します。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 防災
ぼうさい

関係
かんけい

であるとするなら、想定
そうてい

される津波
つ な み

に対して
た い   

の具体的
ぐたいてき

な情報
じょうほう

を提供
ていきょう

していきたいと思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございます。災害
さいがい

の会
かい

でありましたよね。 

 

事務局
じむきょく

 はい。防災
ぼうさい

の危機
き き

管理
か ん り

の協議会
きょうぎかい

、立ち上
た  あ

げということで。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 実際
じっさい

には具体的
ぐたいてき

なことを謳って
う た   

いませんでしたし、これからの 話
はなし

だったん

ですね。 

 

事務局
じむきょく

 津波
つ な み

関係
かんけい

の避難
ひ な ん

施設
し せ つ

の指定
し て い

を民間
みんかん

施設
し せ つ

も含めて
ふ く   

順次
じゅんじ

進めて
す す   

いるところです。

決まれば
き   

、このエリア
え り あ

からは、この施設
し せ つ

に向かって
む    

逃げる
に   

ルート
る ー と

のお話
  はなし

をできると

思います
お も    

。８、９月
    が つ

を目途
め ど

に調整
ちょうせい

に入って
は い   

いるので、もうしばらくお待ち
 ま  

ください。そ

れができれば区
く

の危機
き き

管理
か ん り

担当
たんとう

から区民
く み ん

の皆さん
み な   

に何れ
い ず  

かの方法
ほうほう

で周知
しゅうち

させていただき

ます。今
いま

、区
く

では防災
ぼうさい

計画
けいかく

の見直し
み な お  

を図
はか

っているので、合わせて
あ   

発表
はっぴょう

させていただけた
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らと 考
かんが

えているところです。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

の件
けん

ですが、川崎区
かわさきく

は高い
た か  

マンション
ま ん し ょ ん

がかなり建
た

っています。避難
ひ な ん

で

きるのは学校
がっこう

ですが、例えば
たと   

近く
ち か  

の高層
こうそう

マンション
ま ん し ょ ん

にも避難
ひ な ん

できるような環境
かんきょう

も

盛り込んで
も  こ   

の検討
けんとう

もお願
 ね が

いします。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 そういう 話
はなし

も出て
で  

いますが、実際
じっさい

には入
はい

れないのです。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 緊 急
きんきゅう

の場合
ば あ い

は開放
かいほう

するシステム
し す て む

にしていかないといけません。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 今日
き ょ う

は、テーマ
て ー ま

を決める
き   

会議
か い ぎ

だと思います
お も    

ので２つ提案
ていあん

します。１つ
ひ と つ

は前回
ぜんかい

の

会議
か い ぎ

で多数
た す う

出た
で  

防災
ぼうさい

を基本
き ほ ん

中心
ちゅうしん

にやるべきだと思います
お も    

。例えば
たと   

、できるもの、できな

いものを整理
せ い り

し、地域
ち い き

に優しい
や さ   

防災づくり
ぼうさい     

や地域
ち い き

に身近
み ぢ か

な防災づくり
ぼうさい     

などのテーマ
て ー ま

を

具体化
ぐ た い か

することが重要
じゅうよう

だと思
おも

います。もう１つは、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

です。報告書
ほうこくしょ

を見た
み  

ところ大変
たいへん

な調査
ちょうさ

と時間
じ か ん

を掛
か

けており、このまま終わらせる
お    

のは勿体ない
もったい    

です。できた

ら住みやすい
す    

交通網
こうつうもう

づくりというテーマ
て ー ま

にしてはどうかと思
おも

います。その他
ほか

に環境
かんきょう

や

観光
かんこう

の問題
もんだい

もあるので、防災
ぼうさい

のテーマ
て ー ま

の中
なか

で環境
かんきょう

と先人
せんじん

の知恵
ち え

としての歴史
れ き し

を配慮
はいりょ

し

コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

で観光
かんこう

を配慮
はいりょ

したルート
る ー と

など考慮
こうりょ

した２つのテーマ
て ー ま

に絞ったら
し ぼ    

いいと

思
おも

います。補足
ほ そ く

すると、地域
ち い き

に優しい
や さ   

防災づくり
ぼ う さ い     

が必要
ひつよう

とする背景
はいけい

には、川崎区
かわさきく

危機
き き

管理
か ん り

地域協
ちいききょう

議会
ぎ か い

で区民
く み ん

会議
か い ぎ

は自立
じ り つ

防災
ぼうさい

部会
ぶ か い

の一員
いちいん

となっており、そこに提案
ていあん

するためにやっ

ておかないと発言
はつげん

できなくなります。従って
したが   

防災
ぼうさい

に関
かん

するテーマ
て ー ま

を選べたら
え ら    

と思って
お も   

い

ます。また、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

については、観光
かんこう

を配慮
はいりょ

すれば高齢者
こうれいしゃ

にとって活用
かつよう

でき

るし、自転車
じてんしゃ

対策
たいさく

にもなるのでより効果
こ う か

が高い
た か  

とテーマ
て ー ま

になると思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございました。確か
た し  

にコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

は必要
ひつよう

ですよね。年寄り
と し よ  

が一番
いちばん

困
こま

っています。 
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吉野
よ し の

委員
い い ん

 避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

の指定
し て い

は、川崎市
かわさきし

が既
すで

に動いて
う ご   

います。このため、区民
く み ん

会議
か い ぎ

で出した
だ   

意見
い け ん

がどうなるのかが見
み

えてこないし、これからの取組
とりくみ

なら論点
ろんてん

を集約
しゅうやく

して当面
とうめん

はそれ

を行う
おこな 

のか、もっとスケール
す け ー る

を大きく
お お   

するなら市
し

や区
く

が区民
く み ん

会議
か い ぎ

に投げかけて
な    

くれたも

のを議論
ぎ ろ ん

するのか、ある程度
て い ど

整理
せ い り

しないと重複
じゅうふく

してしまいます。もしテーマ
て ー ま

とするなら、

どのように提案
ていあん

したら市
し

に取り入
と  い

れてもらえるのかはっきりしていません。 

  東海道
とうかいどう

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

拠点
きょてん

の維持
い じ

管理
か ん り

と運営
うんえい

ですが、専門
せんもん

部会
ぶ か い

でつくった結論
けつろん

や方向付け
ほ う こ う づ  

を

普及
ふきゅう

させるには、区民
く み ん

の 協 力
きょうりょく

がどの程度
て い ど

必要
ひつよう

かとうことで、これも 仏
ほとけ

つくって 魂
たましい

つ

くらずになってしまいます。殆ど
ほとん 

が市
し

や区
く

が行って
おこな   

いるテーマ
て ー ま

の中
なか

で我々
われわれ

が何
なに

をしたら

いいのでしょうか。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 たまたま幸区
さいわいく

にある防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

と県
けん

の読本
どくほん

を持って
も   

きました。川崎区
かわさきく

の避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

マップ
ま っ ぷ

など、いろいろな種類
しゅるい

があります。事務局
じむきょく

にどんな種類
しゅるい

があるか一覧表
いちらんひょう

の

作成
さくせい

をお願
 ね が

いしていますが、そこで洩れて
も   

いる我々
われわれ

の身近
み ぢ か

な防災
ぼうさい

計画
けいかく

を目標
もくひょう

とし、細か
こ ま  

なアイデア
あ い で あ

を集めて
あ つ   

形
かたち

にすることが具体的
ぐたいてき

な案
あん

だと思
おも

います。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 今
いま

、取り組んで
と  く   

いる行政
ぎょうせい

の姿勢
し せ い

や方向
ほうこう

など、そのへん、課長
かちょう

いかがでしょうか。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 前回
ぜんかい

のアンケート
あ ん け ー と

では区民
く み ん

の防災
ぼうさい

意識
い し き

が高
たか

かったです。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 高くて
た か   

も具体的
ぐたいてき

にしようとしても。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 別
べつ

の委員会
いいんかい

で対処
たいしょ

しているなら事前
じ ぜ ん

に教
おし

えてほしいです。 

 

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

 今日
き ょ う

は決
き

めないといけないでしょう。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 そうですね。災害
さいがい

、防災
ぼうさい

については奥
おく

が深い
ふ か  

ので考えて
かんが   

いかないといけない

と思
おも

います。 
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事務局
じむきょく

 ＜（１）審議
し ん ぎ

課題
か だ い

の選定
せんてい

について、資料
しりょう

１について補足
ほ そ く

説明
せつめい

＞ 

      

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 防災
ぼうさい

なら防災
ぼうさい

でテーマ
て ー ま

を決
き

めるべきではないでしょうか。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 説明
せつめい

があったのはテーマ
て ー ま

を３つに決める
き   

という意味
い み

でしょうか。 

 

事務局
じむきょく

 そういうわけではありません。これは、前回
ぜんかい

の報告
ほうこく

であり、事務局
じむきょく

からの指示
し じ

で

はありませんので皆さん
み な   

で決めて
き   

いただきたいと思
おも

います。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 委員
い い ん

の人数
にんずう

が少ない
す く   

ので、あまり広げて
ひ ろ   

もどうかと思
おも

います。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 区
く

の花
はな

と区
く

の木
き

の取組
とりくみ

は、区
く

としてできると思います
お も    

。これは生活
せいかつ

環境
かんきょう

の向上
こうじょう

ということで、せめて正月
しょうがつ

の箱根
は こ ね

駅伝
えきでん

までに国道
こくどう

15号
ごう

線
せん

付近
ふ き ん

をきれいにするとか、良
よ

い

のではないでしょうか。市民
し み ん

祭り
ま つ  

の際
さい

も富士見
ふ じ み

公園
こうえん

一帯
いったい

をきれいにするので、国道
こくどう

１号
 ご う

線
せん

もきれいにしたらどうでしょうか。川崎区
かわさきく

の歴史
れ き し

文化
ぶ ん か

と花
はな

のまちというテーマ
て ー ま

もあるの

で、そういうことも具体化
ぐ た い か

して、良い
よ  

まちにしていきたいと思
おも

います。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 環 境 局
かんきょうきょく

として、区
く

の花
はな

、区
く

の木
き

を推進
すいしん

するのでしょうか。 

 

事務局
じむきょく

 区
く

の花
はな

、区
く

の木
き

を決めた
き   

のは川崎区
かわさきく

なので環 境 局
かんきょうきょく

の取組
とりくみ

ではありません。我々
われわれ

企画課
き か く か

でやっていますが、事業課
じぎょうか

ではないため実際
じっさい

に動く
う ご  

ことが難しく
むずか   

、区民
く み ん

の皆さん
みな   

の

協 力
きょうりょく

をいただきながら種
たね

を配布
は い ふ

して植えて
う   

もらっているのが 状 況
じょうきょう

です。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ヒマワリ
ひ ま わ り

の種
たね

を貰う
も ら  

のに、プランター
ぷ ら ん た ー

を買って
か  

くれるのかという 話
はなし

があり



 

－ 7 －  

 

 

ましたが、役所
やくしょ

ではできないですよね。 

 

事務局
じむきょく

 区
く

の予算
よ さ ん

には制限
せいげん

があるため、なかなか予算
よ さ ん

がありません。その中
なか

で効率よく
こ う り つ   

周知
しゅうち

することが一番
いちばん

で、次
つぎ

のステップ
す て っ ぷ

として地道
じ み ち

に普及
ふきゅう

を進
すす

めていくところです。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 背
せ

の高
たか

い育つ
そ だ  

ヒマワリ
ひ ま わ り

ではなく、短く
みじか 

育つ
そ だ  

種類
しゅるい

の種
たね

のニーズ
に ー ず

が高
たか

いです。 

 

事務局
じむきょく

 種
たね

にも１ｍ、1.5ｍ、２ｍと３種類
しゅるい

用意
よ う い

しましたが、小さい
ち い   

ものが育
そだ

てやすいとい

うことで先に
さ き  

はけてしまいました。特
とく

にマンション
ま ん し ょ ん

のベランダ
べ ら ん だ

では大きい
お お   

のもは厳しい
き び   

ので優先的
ゆうせんてき

に配布
は い ふ

しました。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 社会
しゃかい

を明るく
あ か   

する運動
うんどう

が７月
 が つ

１日
ついたち

から始まり
は じ   

、その中
なか

にヒマワリ
ひ ま わ り

の種
たね

が入って
は い   

いるので広
ひろ

めていただけると思います
お も     

。花
はな

いっぱい運動
うんどう

をしており、川中島
かわなかじま

中学校
ちゅうがっこう

の

花壇
か だ ん

に７月
 が つ

２日
ふ つ か

に子ども
こ   

たちと種
たね

まきをしました。その際
さい

に区
く

の花
はな

を聞いた
き   

ところ誰
だれ

も

知りません
し    

でしたが、種
たね

を撒く
ま  

ことによって身近に
み ぢ か  

感じて
か ん   

もらえると思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 欠点
けってん

はありますが、これから育てる
そ だ   

のは大きな
お お   

ヒマワリ
ひ ま わ り

がいいと思
おも

います。

他
ほか

にはどうでしょうか。防災
ぼうさい

関係
かんけい

は一度話
いちどばなし

をしてもらった方
ほう

がいいですか。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 このスケジュール
す け じ ゅ ー る

だと次回
じ か い

は、９月
 が つ

か10
 

月
がつ

ですか。 

 

事務局
じむきょく

 次回
じ か い

でよろしければ調整
ちょうせい

させていただきます。 

 

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

 先に
さ き  

テーマ
て ー ま

を決
き

めないといけないです。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 テーマ
て ー ま

を決
き

めないといけません。 
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寺尾
て ら お

委員
い い ん

 次第
し だ い

の順番
じゅんばん

は 拘
こだわ

らなくていいのではないでしょうか。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 では、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

を皆さん
み な   

にお伺い
 うかが 

します。資料
しりょう

３では、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

案
あん

が

４つ出
で

ています。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 案
あん

２、３、４は各論
かくろん

なので１のまちづくりという言葉
こ と ば

がいいと思います
お も    

。ただ、

まちづくりだとまちづくり 局
きょく

もあり、行政的
ぎょうせいてき

な雰囲気
ふ ん い き

なので「区民
く み ん

によるまちづくり

部会
ぶ か い

」はどうでしょうか。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 「地域
ち い き

の 力
ちから

推進
すいしん

部会
ぶ か い

」はどうでしょう。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 「地域
ち い き

のまちづくり部会
ぶ か い

」もいいですね。私
わたし

の言った
い   

のは、推進
すいしん

がなく、「区民
く み ん

によるまちづくり部会
ぶ か い

」です。「区民
く み ん

のまちづくり部会
ぶ か い

」でもいいかもしれません。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 みんなのを入
い

れてはどうですか。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 「みんなのまちづくり部会
ぶ か い

」で決定
けってい

します。 

 

〔各委員
かくいいん

承認
しょうにん

〕 

 

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

 テーマ
て ー ま

として防災
ぼうさい

はやりましょう。津波
つ な み

の時
とき

に高い
た か  

建物
たてもの

に避難
ひ な ん

する必要
ひつよう

があ

りますが、避難
ひ な ん

できそうな学校
がっこう

や市営
し え い

住宅
じゅうたく

の屋上
おくじょう

も危ない
あ ぶ   

ので普段
ふ だ ん

は鍵
かぎ

がかかって入
はい

れなかったり、公園
こうえん

に 車
くるま

で行って
い   

も入口
いりぐち

に入れない
は い     

バー
ば ー

があったりします。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 小学校
しょうがっこう

やマンション
ま ん し ょ ん

が耐震
たいしん

構造
こうぞう

かどうなのか分かって
わ    

いません。元々
もともと

海抜
かいばつ

が

低い
ひ く  

ところに何階
なんかい

建て
だ  

を造って
つ く   

も同
おな

じです。前回
ぜんかい

も言った
い   

ように先人
せんじん

の知恵
ち え

に学ぶ
ま な  

こと、

歴史
れ き し

から学ぶ
ま な  

ことが必要
ひつよう

だと思
おも

います。区内
く な い

の30～50ｃｍのメッシュ
め っ し ゅ

で等高線
とうこうせん

の入った
は い   
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地図
ち ず

を見る
み  

と、川崎
かわさき

区内
く な い

の比較的
ひかくてき

高い
た か  

所
ところ

や低い
ひ く  

所
ところ

が見
み

えます。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 川崎区
かわさきく

全体
ぜんたい

の文化
ぶ ん か

を一目
ひ と め

で見
み

られるものはあるのでしょうか。 

 

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

 ニケ領
にかりょう

用水
ようすい

、川崎
かわさき

は川
かわ

と橋
はし

が多く
お お  

、未だ
い ま  

に地名
ち め い

になっているところがありま

す。防災
ぼうさい

にも絡む
か ら  

ので歴史
れ き し

を知って
し   

おく必要
ひつよう

があります。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 神社
じんじゃ

やお寺
 て ら

の御神木
ごしんぼく

は、古文書
こもんじょ

などを見る
み  

と 昔
むかし

は避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

でした。歴史
れ き し

から

見る
み  

と川崎
かわさき

の何処
ど こ

が比較的
ひかくてき

安全
あんぜん

か分
わ

かります。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 防災
ぼうさい

をやるにしても歴史
れ き し

の問題
もんだい

と環境
かんきょう

の問題
もんだい

は関係
かんけい

するので、防災
ぼうさい

にまつわる

大きい
お お   

名前
な ま え

にしておき、今
いま

ここで議論
ぎ ろ ん

している各論
かくろん

は、その後
ご

がいいと思います
お も    

。まず

今日
き ょ う

はテーマ
て ー ま

だけは決めない
き   

と先に
さ き  

進
すす

みません。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 テーマ
て ー ま

の数
かず

は、決
き

まっているのですか。 

 

事務局
じむきょく

 特
とく

に制限
せいげん

はありません。２年間
  ねんかん

で解決
かいけつ

策
さく

を審議
し ん ぎ

しないといけないので、あまりた

くさんあると大変
たいへん

だと思
おも

います。だた、関連
かんれん

したテーマ
て ー ま

がいくつかあり、一
ひと

括り
くく  

で解決
かいけつ

策
さく

が見いだせる
み     

場合
ば あ い

は、防災
ぼうさい

と歴史
れ き し

というような組み合わせ
く  あ   

でも問題
もんだい

ないと思
おも

います。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 テーマ
て ー ま

は、地域
ち い き

で身近
み じ か

な防災づくり
ぼ う さ い     

として、対応
たいおう

する審議
し ん ぎ

課題
か だ い

は歴史
れ き し

、環境
かんきょう

、

防災
ぼうさい

を配慮
はいりょ

した各種
かくしゅ

防災
ぼうさい

案
あん

の検討
けんとう

とし、解決
かいけつ

策
さく

としては、具体的
ぐたいてき

な堤防
ていぼう

植樹
しょくじゅ

や備蓄
び ち く

や

水源
すいげん

の問題
もんだい

としたら、とりあえずまとまると思います
お も     

。サブテーマ
さ ぶ て ー ま

で歴史
れ き し

と環境
かんきょう

を

入れたら
い    

いいと思
おも

います。 

 

赤間
あ か ま

委員
い い ん

 それと、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

もまちづくりの一環
いっかん

として検討
けんとう

していただきたい。

前期
ぜ ん き

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の議題
ぎ だ い

となっており、引き続き
ひ  つ づ  

第４期
だ い  き

でも審議
し ん ぎ

してほしいという 話
はなし

があり
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ました。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 １つ目
め

のテーマ
て ー ま

は地域
ち い き

防災
ぼうさい

で、２つ目
め

は、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

も含めた
ふく   

住みやすい
す み       

交通
こうつう

手段
しゅだん

づくりがいいと思
おも

います。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

も含めた
ふ く   

住みやすい
す     

交通
こうつう

手段づくり
し ゅ だ ん     

までは、前回
ぜんかい

提言
ていげん

しまし

た。赤間
あ か ま

委員
い い ん

が心配
しんぱい

されているのは、アンケート
あ ん け ー と

まで行って
い   

も、ここで終わり
お   

で誰
だれ

もや

らないのではということです。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 テーマ
て ー ま

は、住みやすい
す     

移動
い ど う

手段づくり
し ゅ だ ん     

ととりあえず黒板
こくばん

に書いて
か   

ください。審議
し ん ぎ

課題
か だ い

はコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の立案
りつあん

、具体的
ぐたいてき

には実証
じっしょう

実験
じっけん

までを黒板
こくばん

に書
か

いてください。 

 

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

 京急
けいきゅう

の高架
こ う か

は再審議
さいしんぎ

で地下
ち か

にしました。名前
な ま え

は高架
こ う か

のままですが、地上
ちじょう

は

当時
と う じ

の建設省
けんせつしょう

、地下
ち か

は川崎
かわさき

の担当
たんとう

で始まりました
は じ       

。今
いま

は京浜
けいひん

川崎
かわさき

から南武
な ん ぶ

線
せん

までの構図
こ う ず

ができています。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の 話
はなし

が出て
で  

いますが、これには立案
りつあん

はいりませんよね。ある

程度
て い ど

モデルルート
も で る る ー と

まで作って、アンケート
あ ん け ー と

をしているので運行
うんこう

促進
そくしん

または実現
じつげん

推進
すいしん

だと

思
おも

います。 

 

事務局
じむきょく

 審議
し ん ぎ

課題
か だ い

ということで、第
だい

３期
き

まで審議
し ん ぎ

したコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

は、大まか
お お   

なルート
る ー と

が決
き

められていますが、運営
うんえい

形態
けいたい

をどうするのか、つまり誰
だれ

がお金
 か ね

を集め
あ つ  

、誰
だれ

がバス
ば す

を走らせ
はし   

、誰
だれ

が運転
うんてん

をするのかということが審議
し ん ぎ

されていません。普通
ふ つ う

の議会
ぎ か い

関係
かんけい

の

要望
ようぼう

でしたら市営
し え い

バス
ば す

でやることに決
き

まってしまいますが、区民
く み ん

会議
か い ぎ

なので、あくま

でも区民
く み ん

の皆さん
み な   

との 協働
きょうどう

作業
さぎょう

になります。例えば
た と   

区民
く み ん

の皆さん
み な   

でＮＰＯを

立ち上げて
た  あ   

いただくとか。渋谷区
し ぶ や く

では、地域
ち い き

住民
じゅうみん

が自分
じ ぶ ん

たちでコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

を走
はし

らせています。そのような検討
けんとう

も合わせて
あ    

やらないと区民
く み ん

会議
か い ぎ

の議題
ぎ だ い

とならないので
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ご検討
 けんとう

ください。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 市営
し え い

バス
ば す

に頼む
た の  

しかない。自分
じ ぶ ん

たちでコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

を走
はし

らせることはで

きないのではないでしょうか。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 「導入
どうにゅう

」、「促進
そくしん

」ぐらいのテーマ
て ー ま

がいいのではないでしょうか。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 実施
じ っ し

は大変
たいへん

難しい
むずか  

です。運賃
うんちん

は無料
むりょう

から300円
えん

まで様々
さまざま

です。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 お金
 か ね

が出なければ
で    

運行
うんこう

できないということですよね。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 「実施
じ っ し

に向けて
む   

」をカット
か っ と

した方
ほう

がいいと思
おも

います。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 「立案
りつあん

」と言った
い   

のは、最後
さ い ご

の運用
うんよう

と費用
ひ よ う

は残る
の こ  

課題
か だ い

なので、あとは実現
じつげん

に向
む

け

て区
く

でやってほしいと思
おも

ったのです。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 交通
こうつう

と観光
かんこう

ではなく、安心
あんしん

安全
あんぜん

の確保
か く ほ

のためです。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 バス
ば す

に観光
かんこう

案内
あんない

を入
い

れるという方法
ほうほう

もあるのですが。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 運用上
うんようじょう

で観光
かんこう

バス
ば す

も並列
へいれつ

しないと儲
もう

からないというと、そうなるのでしょう。

どちらかというと病院
びょういん

や行政
ぎょうせい

機関
き か ん

に行く
い  

のに直行
ちょっこう

バス
ば す

がないなどがあります。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 私
わたし

はコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

について初めて
は じ   

聞く
き  

のですが、これは区民
く み ん

の声
こえ

ですか。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

したところ、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の導入
どうにゅう

は、高い
た か  

ニーズ
に ー ず

でした。

しかし、アンケート
あ ん け ー と

では、ニーズ
に ー ず

が高くて
た か   

も、実際
じっさい

に運行
うんこう

したら誰
だれ

も乗らない
の    

のでは困
こま

り
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ます。そういう意味
い み

で、アンケート
あ ん け ー と

まで行って
おこな   

検討
けんとう

したのだから、もう一歩
い っ ぽ

進めたい
す す    

と

いう議論
ぎ ろ ん

ですよね。 

 

赤間
あ か ま

委員
い い ん

 前期
ぜ ん き

は、高齢者
こうれいしゃ

部会
ぶ か い

でコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

を走らせたい
は し     

という 話
はなし

が出て
で  

、指し
さ  

あ

たって病院
びょういん

に行く
い  

ことを第一
だいいち

条件
じょうけん

として審議
し ん ぎ

しました。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 今
いま

、市営
し え い

病院
びょういん

へは100円
えん

ですよね。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 ただし、土日
ど に ち

はお休み
 や す  

です。お見舞い
 み ま  

の人
ひと

が土日
ど に ち

多い
お お  

のに使
つか

えないです。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 一つ
ひ と つ

は実験
じっけん

で終
お

わる手
て

もあります。 

 

赤間
あ か ま

委員
い い ん

 臨港
りんこう

バス
ば す

の会社
かいしゃ

の方
かた

を呼んで
よ   

話
はなし

を聞きました
き    

が、日清
にっしん

製菓
せ い か

までが非常
ひじょう

に混む
こ  

け

れど日中
にっちゅう

は乗る
の  

人
ひと

がいないそうです。このため、川崎
かわさき

市立
し り つ

病院
びょういん

を経由
け い ゆ

していってもら

えないかというところまではいったのですが。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

は、かなりポピュラー
ぽ ぴ ゅ ら ー

な言葉
こ と ば

なので、テーマ
て ー ま

の住みやすい
す    

移動
い ど う

手段
しゅだん

も、もう取った
と   

方
ほう

がいいと思います
お も    

。カッコ
か っ こ

は歴史
れ き し

、環境
かんきょう

から学ぶ
ま な  

を付
つ

けてくださ

い。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 テーマ
て ー ま

２も交通
こうつう

と観光
かんこう

ではなく観光
かんこう

と福祉
ふ く し

にしてほしいです。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 テーマ
て ー ま

１は、地域
ち い き

で身近
み じ か

な防災力
ぼうさいりょく

（歴史
れ き し

、環境
かんきょう

から学ぶ
ま な  

）、テーマ
て ー ま

２は、

コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の導入
どうにゅう

の促進
そくしん

（観光
かんこう

と福祉
ふ く し

）でいいでしょうか。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 観光
かんこう

と福祉
ふ く し

の後
あと

に一言
ひとこと

ほしいですね。「観光
かんこう

と福祉
ふ く し

の向上
こうじょう

を配慮
はいりょ

して」、そん

な感
かん

じですかね。 
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米山
よねやま

委員
い い ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の導入
どうにゅう

の促進
そくしん

の「の」を取
と

ってはどうですか。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 幸
さいわい

病院
びょういん

は自ら
みずか 

シャトルバス
し ゃ と る ば す

の運行
うんこう

をしていますね。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 では、「コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

導入
どうにゅう

の促進
そくしん

（観光
かんこう

と福祉
ふ く し

の向上
こうじょう

）」で決ま
き  

りま

した。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 市立
し り つ

病院
びょういん

の外来者
がいらいしゃ

患者
かんじゃ

の区内
く な い

居住
きょじゅう

分布
ぶ ん ぷ

を調べて
し ら   

ほしいと事務局
じむきょく

に提案
ていあん

したの

ですが、できるでしょうか。 

 

事務局
じむきょく

 区内
く な い

のどの町内会
ちょうないかい

から来て
き  

いるという統計
とうけい

はありません。病院
びょういん

としては 病 状
びょうじょう

に関係
かんけい

のあるデータしか必要
ひつよう

ないので、住所
じゅうしょ

の統計
とうけい

を出す
だ  

ような仕組
し く

みにはなっていま

せん。 

 

事務局
じむきょく

 ＜（２）審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、資料
しりょう

２について説明
せつめい

＞ 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 第３回
だい かい

では防災
ぼうさい

の 話
はなし

をしていただけるのでしょうか。 

 

事務局
じむきょく

 危機
き き

管理室
かんりしつ

の担当
たんとう

課長
かちょう

に 話
はなし

をして出席
しゅっせき

するよう調整
ちょうせい

します。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 全て
す べ  

にルビ
る び

がふってあるのに理由
り ゆ う

はありますか。 

 

事務局
じむきょく

 外
がい

国籍
こくせき

の委員
い い ん

の方
かた

もいらっしゃるからです。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 資料
しりょう

の中
なか

で区民
く み ん

会議
か い ぎ

が危機
き き

管理協
かんりきょう

議会
ぎ か い

に組み込
く  こ

まれているのはどうしてです

か。 
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事務局
じむきょく

 区
く

の地域
ち い き

特性
とくせい

があるので、それぞれの区
く

で関係者
かんけいしゃ

を集めて
あ つ   

検討
けんとう

するということで

す。６月中
 がつちゅう

に立ち上げ
た  あ  

ということで、５月
 が つ

に 話
はなし

があり、急きょ
きゅう   

調 整
ちょうせい

しました。あくま

でも区
く

の防災
ぼうさい

計画
けいかく

の見直し
み な お  

に対して
た い   

の 協
きょう

議会
ぎ か い

です。昨年
さくねん

の３.11の帰宅
き た く

困難者
こんなんしゃ

が駅前
えきまえ

で

溢れて
あ ふ   

しまったことも含
ふく

め、区
く

で検討
けんとう

しようということです。企業内
きぎょうない

に備蓄
び ち く

防災
ぼうさい

をして

ほしいとか、高層
こうそう

マンション
ま ん し ょ ん

については、安全
あんぜん

点検
てんけん

をしてマル
ま る

適
てき

マーク
ま ー く

をとってほしい

など要望
ようぼう

が出て
で  

いるので、それを区民
く み ん

の皆
みな

さんに伝える
つ た   

とともに計画
けいかく

を立てる
た   

協 力
きょうりょく

を

お願い
 ね が  

するための会議
か い ぎ

です。例えば
た と   

京急
けいきゅう

やＪＲやバス
ば す

運行
うんこう

の事
じ

業者
ぎょうしゃ

等
とう

にも入って
はい   

いた

だいているので、区
く

の考え
かんが  

をお願い
 ね が  

できるか調整
ちょうせい

する会議
か い ぎ

です。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 その最終
さいしゅう

報告
ほうこく

はいつ頃
ころ

ですか。 

 

事務局
じむきょく

 区
く

の防災
ぼうさい

計画
けいかく

は秋口
あきぐち

には出す
だ  

ことになっていますが、それで決まり
き   

ではなく、

その後
  ご

も継続
けいぞく

して 協
きょう

議会
ぎ か い

を利用
り よ う

し、煮詰めて
に つ   

いくので何時
い つ

がゴール
ご ー る

ということではな

く、きちんとした計画
けいかく

ができれば終
お

わりです。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 我々
われわれ

ＮＰＯとしては、街頭中
がいとうちゅう

に大災害
だいさいがい

があった時
とき

のガイドライン
が い ど ら い ん

があれば、

参考
さんこう

にして我々
われわれ

のガイドライン
が い ど ら い ん

を作
つく

りたいです。 

 

事務局
じむきょく

 皆さん
み な   

のお力
 ちから

で検討
けんとう

していただけたらと思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 第３回
だい かい

が９月
 が つ

になっていますが日にち
ひ   

がありすぎるので、８月
 が つ

開催
かいさい

でいかが

でしょうか。 

 

事務局
じむきょく

 ８月
 が つ

を外した
は ず   

のは、お盆
 ぼ ん

休み
や す  

等
など

、夏休
なつやす

みがあるためです。 
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藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 いつ来る
く  

かわからない災害
さいがい

なので、早い
は や  

時期
じ き

に検討
けんとう

してもらいたいです。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

の後
あと

に30分
ぷん

行う
おこな 

という手
て

があると思
おも

います。 

 

事務局
じむきょく

 議会
ぎ か い

もあるので、９月
 が つ

前半
ぜんはん

の早い
は や  

時期
じ き

に進めさせて
す す      

下
くだ

さい。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 空いた
あ   

期間
き か ん

で資料
しりょう

を回覧
かいらん

するとか、事前
じ ぜ ん

に勉強
べんきょう

してもいいと思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 直
じか

に聞いた
き   

方
ほう

が理解
り か い

が早
はや

いです。 

 

事務局
じむきょく

 分かりました
わ     

。では皆さん
み な   

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

し、８月
 が つ

初旬
しょじゅん

から９月
 が つ

の初旬
しょじゅん

ま

で幅
はば

を持って
も   

日程
にってい

の調整
ちょうせい

をさせていただきます。確認
かくにん

ですが、防災協
ぼうさいきょう

議会
ぎ か い

は藍原
あいはら

委員
い い ん

も

メンバー
め ん ば ー

に入られて
は い    

いることをご報告
 ほうこく

いたします。 

 

 

 

午後
ご ご

 ８時
 じ

30分
ぷん

  閉
へい

 会
かい

 

 


